

De cada día nuestro glorioso Ejército Salvador va estrechando el cerco de Madrid

Noticias oficiales

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 23 de Febrero de 1937:

EJERCITO DEL N.—5.ª División; El enemigo intentó un ataque sobre Vivel del Río, siendo rechazado con gran número de bajas. Un pequeño golpe de mano en la Sierra de Alcubierre, permitió a los nuestros apoderarse de varios cientos de cajas de municiones.

6.ª División; Sin novedad.

8.ª División; Frente de Asturias; Siguen los encarnizados ataques a Oviedo en las líneas de fortificación, aunque con menos ímpetu por estar el enemigo quebrantadísimo calculándose pasan de 10.000 las bajas que llevan sufridas. Los muertos abandonados delante de nuestras posiciones hasta la mañana del día de hoy, son 2.250, sin contar los caídos en el frente sur del sector de Oviedo cuyo número se desconoce aún. Se distribuyen en la siguiente forma: Escamplado, 799; Huelo, 300; Riviellas, 400; Oliva, 103; Naranco, 298; San Roque, 201; Trespiornos, 149. En el sector de Escamplado, el enemigo ha llevado a cabo un nuevo ataque con dos brigadas y carros de combate, siendo rechazado y quedando dos carros en nuestro poder. Dos batallones enemigos que cruzaron el río Nalón de Trubia, intentaron atacar nuestras posiciones, siendo rechazados y contraatacados por nuestras fuerzas. Se les derrotó siendo perseguidos obligándoles a arrojarse al río, en el que

muchos perecieron ahogados. El resto fué aniquilado, habiendo sido enterrados por nuestras tropas en aquel lugar 375 cadáveres y recogidos 11 fusiles ametralladoras, 200 fusiles y mucho material. El comportamiento de las tropas nacionales, supera a cuanto pueda imaginarse.

Cuerpo de Ejército de Madrid. Divisiones de Avila y Soria: Sin novedad.

División reforzada de Madrid.—Ciudad Universitaria. El enemigo atacó en este sector en los edificios ocupados por nuestras fuerzas, llegando a un camino cubierto en construcción del cual fué desalojado por nuestras fuerzas. Se le cogieron más de 70 muertos y varios prisioneros. Otro ataque desencadenado en el Parque del Oeste costó al enemigo gran número de bajas, habiendo abandonado 27 muertos delante de nuestras trincheras. Se le cogieron también 25 fusiles, caretas y gran número de granadas de mano. En Carabanchel Bajo, otro ataque costó a los rojos más de 80 muertos y 103 heridos. En el frente E. del Jarama, un nuevo ataque contra el sector de Pidarrón fué brillantemente rechazado, causándose al enemigo gran número de bajas, todavía no precisadas por el mando.

EJERCITO DEL S.: Se cogió al enemigo, en las avanzadillas de Villa del Río, 13 muertos, pasando de cien los encontrados estos días frente a este pueblo.

Salamanca 23 de Febrero de 1937.

De orden de S. E.

El General 2.º Jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno.

La C. N. T. ha pedido el fusilamiento de Azaña, Largo y Alvarez del Vayo, responsables con Villalba, de la caída de Málaga

El parte del "Gobierno" de la Generalidad de Cataluña sigue comentando angustiosamente el victorioso avance de nuestro heroico Ejército en el frente de Teruel

(Servicio especial y exclusivo de «El Día»)

Varios Jefes y oficiales rojos, fusilados por cobardes

Madrid.—Han sido fusilados varios Jefes y oficiales rojos por su falta de táctica y valor en el frente del Jarama, dando lugar a una serie de desastres no interrumpidos.

El arrollador avance de nuestro glorioso Ejército en el frente de Calamocha

Jaca.—En el frente de Calamocha el enemigo ha intentado repetidas veces recuperar las posiciones perdidas. Empezó el contraataque el día 19, resultando infructuoso. Día 20 nuestras fuerzas ocuparon Fuenferrada, consolidando la ocupación de Vivel del Río; y el día 21 ocuparon La Cuesta, asegurando el dominio de la carretera de Portarubio a Vivel. Ayer, día 22, ocupamos El Cerro. Nuestra aviación ha actuado brillantemente, la que junto, con las fuerzas de tierra, consiguieron un triunfo definitivo.

Homenaje a García Sanchiz

En Burgos se han reunido los Alcaldes de Burgos, Zaragoza, Huesca y Teruel, con el ilustre charlista García Sanchiz. El Alcalde de Burgos abrazó a García Sanchiz y a los Alcaldes. Estos acordaron conceder a Sanchiz el mayor

honor que ellos pueden otorgar: nombrarle aragonés. El nombramiento se hará en una artística placa con el escudo de las tres provincias, y las firmas de los Alcaldes de las tres capitales aragonesas.

El parte de la Generalidad

Jaca.—El parte de la Generalidad de Cataluña sigue comentando angustiosamente nuestro avance en el frente de Teruel.

Los mineros rojos asturianos sufren un nuevo descalabro.—Como hacen atacar a los milicianos

Oviedo.—Los mineros querían celebrar el aniversario de su llamado triunfo electoral, entrando en Oviedo, pero se han encontrado con nuestros soldados que les han proporcionado una paliza tremenda. Se ha podido comprobar, por los prisioneros cogidos, que en los últimos ataques los milicianos rojos estaban beodos, única manera de hacerles atacar.

Se pide el fusilamiento de Largo, Azaña y del Vayo

Valencia.—La C. N. T. ha pedido el fusilamiento de Azaña, Largo y Alvarez del Vayo, responsables con Villalba, de la caída de Málaga.

Servicio

de Radio Mallorca

Al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares

Noticias radiadas anoche

«El Eco de las Trincheras»

Radio Requeté en el frente de Madrid, «El Eco de las Trincheras»: El general Orgaz visitó las posiciones nacionalistas avanzadas en el sector de de Morata de Tajuña y Arganda, siendo magníficamente recibido por los soldados, que le saludaron con entusiasmo. El general pudo darse perfecta cuenta de que el espíritu reinante entre las tropas es insuperable.

La destrucción del Viaducto de La Culera

Paris.—Está ya plenamente confirmado que el viaducto de La Culera fué bombardeado y destruido por la aviación nacional. Dicho viaducto se halla situado a 3 kilómetros de Port Bou y tiene 50 metros de alto por 30 de largo. Por el pasa el tren Barcelona-Francia. Se cree que el tiempo de la interrupción será bastante largo, pues las averías producidas por el bombardeo de de los nacionales son de gran consideración.

Según el «Morning Post» en Barcelona reina el terror

Londres.—El periódico «Morning Post» publica un artículo de su corresponsal en Barcelona, el cual dice que en la ciudad condal reina un régimen de verdadero terror desencadenado por los sindicatos marxistas y comunistas. A diario, sin haber cometido delito alguno, son llevados a la muerte elementos aristócratas, burgueses y obreros. La vida religiosa, desde hace ya muchos meses, puede darse por completamente terminada en Cataluña, pues todas las iglesias han sido incendiadas y destruidas.

Se agudizan las disensiones de los rojos en Valencia

Hendaya.—Las noticias que se reciben de Valencia dicen que se agudizan las desavenencias entre los elementos políticos de la capital levantina. Toda la prensa, sin excepción, pide el fusilamiento de los culpables del desastre sufrido en Málaga, especialmente del coronel Villalba, éste por su ineptitud y su desidia.

Estados Unidos prohíben la salida de voluntarios

Nueva York.—El Gobierno de los EE. UU. ha dictado las medidas pertinentes para evitar el tráfico de voluntarios y material de guerra para cualquiera de los dos bandos beligerantes en España.

Bombardeos

En el frente de Santander, la situación puede decirse que es estacionaria. La única novedad es el continuo pase de milicianos y elementos rojos a las filas nacionales, en las que hacen declaraciones interesantes sobre el caótico estado de la zona roja. Los dirigentes de la CNT y FAI colocan, en las primeras líneas elementos incondicionales suyos con el único encargo de vigilar la conducta de los milicianos y evitar las desertiones.

La aviación nacional bombardeó las fábricas de energía eléctrica que nutren de fluido a Barcelona, causándoles importantes daños y grandes averías.

En la citada zona de Santander, la artillería nacionalista bombardeó los parapetos de los rojos, que tuvieron que abandonar los comunistas, después de sufrir muchas bajas. La temperatura es bajísima y el frío reinante muy intenso.

Lo que dice el Organó de Prieto

Bilbao.—El periódico «El Liberal»,

UNA NUEVA EDAD MEDIA

El viejo mundo que se descompone, y al que no puede volverse, es positivamente el de la historia moderna, con sus luces racionalistas, con su humanismo y su individualismo, su liberalismo, y sus teorías democráticas, con sus nacionalismos, con su monstruoso sistema económico de industrialización, con los aparatos de una técnica enorme y los éxitos prácticos, la concupiscencia desenfrenada y desmesurada de su vida pública, su ateísmo y su soberano desdén del alma, su lucha brutal de clases y, para terminar, su socialismo, que es el coronamiento de toda la historia contemporánea.

NICOLAS BERDIAEFF

Órgano oficioso de Indalecio Prieto, trata de la situación en que estaba Málaga antes de que cayera en poder de las tropas nacionalistas y dice que reinaba en ella la desorganización más completa, achacándolo a que los comunistas son incapaces de gobernar en ninguna parte. Resaltamos que ello lo dice un periódico rojo de Bilbao.

Bombardeo de Almería

Almería.—Siete aviones nacionalistas bombardearon esta ciudad, batiendo los objetivos militares y las concentraciones rojas y acuartelamientos. Las baterías antiaéreas dispararon nutridamente, no logrando empero el menor efecto.

Movimiento Nacional y guerra de Independencia

Movimiento Nacional y guerra de independencia.—Por audaz y pérfida que fuera la propaganda anarco-marxista del llamado Frente Popular, hubo algo que no logró destruir: el sentimiento de Patria. Los que tienen por himno «La Internacional» y aspiran a confundir y hacer desaparecer las esencias tradicionales de cada pueblo, su religión, su cultura... Los separatistas de Cataluña y de Euzkadi, y todo este amasijo antiespañol que, fortalecido por la ayuda de la Rusia soviética, ha querido resistir el arrollador Movimiento Nacional, olvidaron el poder formidable de un vitor a España, la fuerza latente del patriotismo que parecía dormido. Y por eso, el glorioso Movimiento del 19 de julio es nacional. Nuestra guerra es de independencia y tiene la misma viril arrogancia que la de 1808. Es el pueblo español, que resurge prodigando en alarde sus virtudes. Aquéllas que, con el sentimiento de Patria y mucho más el de defensa de la Religión no han sido desarraigados, pese al tenaz corrosivo de la propaganda al servicio de Rusia.

Radio Club Tenerife:

Ha disminuido la ofensiva roja

En el frente de Madrid dicen los nacionales, que ha disminuido la ofensiva roja.

Madrid.—En una reunión comunista celebrada anoche, se acusaba al General Villalba, del desastre de Málaga. Terminada la reunión se dijo, que si el Gobierno de Valencia no ordenaba el fusilamiento del General, ellos se encargarían de hacerlo.

La labor roja en Perpignan

EL GENERALISIMO FRANCO sabe que en Perpignan se encuentran gran cantidad de milicianos extranjeros, a los cuales se les está expidiendo pasaportes españoles, poniéndose nacionalidad catalana. Estos milicianos van a luchar con los rojos. 14 milicianos que se pasaron a nuestras filas en el sector de la Casa de Campo declaran que como consecuencia de los tremendos fracasos sufridos por las huestes rojas, en los últimos días, se ha ordenado el fusilamiento de todas las fuerzas que huieron ante el avance del enemigo, añadiendo que ellos formaban parte de aquellos regimientos, de los que se salvaron por haber huido.

Se va estrechando el cerco de Madrid

Las tropas nacionales estrechan cada

día más el cerco de Madrid, a pesar de los desesperados esfuerzos y de la fuerte resistencia que oponen los rojos. El problema del abastecimiento de Madrid se considera de difícil solución para el Comité de Defensa de la capital. Importantes núcleos de tropas nacionales cortan las carreteras que comunican con Madrid, desalojando a los milicianos que ocupan los puestos importantes de las carreteras y que hostilizaban a los nacionales.

Continúan celebrándose combates de gran envergadura en el sector del Jarama, donde el General Miaja concentró 30.000 hombres para luchar contra los nacionales. Durante todo el día de ayer, los aviones nacionalistas bombardearon intensamente las posiciones rojas en este frente, causando grandes bajas a los gubernamentales. La aviación nacionalista continúa ametrallando todas las vías de comunicación que van a Madrid.

Habla España

Servicio de la Radio E A 6 A F

Estat Catalá protesta en una proclama de la situación de la zona roja.—Estat Catalá en una proclama lanzada a los cuatro vientos por la radio dice así: Basta ya de carnaval, basta de pláticas doctrinales, basta de mujeres vestidas de miliciana, basta de las hijas de María de la revolución, basta de diversiones, basta de refugiar a los jóvenes de la retaguardia, asiduos concurrentes de tabernas y prostíbulos, basta ya de discusiones sobre teorías revolucionarias, basta de bares y cines, basta de dancings de toda clase, basta de cafés lujosos llenos de charlatanes de toda clase, basta de cobardía y de inmoralidad. El Estat Catalá protesta, como se ve, en esta proclama, de la situación de la zona roja.

En Puigcerdá luchan la FAI y el POUM.—Hace ocho días, un grupo de milicianos de la FAI de Puigcerdá, fueron a una localidad cercana con la intención de desarmar a los milicianos del Poum, que desde el principio de la revolución operaban en este pueblo. A consecuencia de la lucha que con este motivo surgió entre anarquistas y troskistas, resultaron varios muertos y heridos de uno y otro bando.

El encargado de Negocios de Burgos en la Argentina es obsequiado con un banquete.—Se celebró en Buenos Aires el domingo con un éxito enorme un banquete en honor del encargado de Negocios del Gobierno de Burgos, señor Oquendo. Se sirvió el plato único y la recaudación será destinada a los soldados del ejército nacionalista español. Asistieron 4.000 comensales. En el acto estuvieron representados Uruguay, Paraguay y Chile. Los importantes discursos que se pronunciaron, entre ellos uno por un Senador argentino, fueron retransmitidos por la radio a todas las naciones hispano-americanas.

La fiesta organizada por la Comunidad Tradicionalista, se desarrolló en un ambiente de entusiasmo insuperable y los millares de comensales vitorearon a España y al Generalísimo Franco.

Un documento cinematográfico de como pasan hombres y material desde Francia a Cataluña.—Los operadores de reportaje de la Casa Paramount

que se encontraba en Perpignan se han trasladado a la frontera catalana y el día 17 del actual filmaron una cinta en la que aparecen varios coches llevando franceses voluntarios y material de guerra para la España roja.

Crónica de nuestro corresponsal oficial en el frente de Madrid El Tebib Arrumi.—Otra intentona a la desesperada de los rojos en el sector de Madrid. Después de atacar durante largo rato y con intensidad la Ciudad Universitaria y barrio de Usera con el funesto resultado de siempre, solo en el barrio de Usera se hallaron 80 muertos.

En el campo empezó el jaleo de gran espectáculo en el sector del Jarama, siendo este el punto elegido por los rojos para el ataque al vértice del Pindarron, posición dominante que ocupamos desde uno de los primeros avances. Los rojos han hecho hoy uno de sus mayores ataques artilleros, sometiendo a los defensores del vértice a intenso fuego de cañón. Debiendo de calcularse que tras de la lluvia de proyectiles, nuestros soldados o habían muerto o abandonado la posición; no conocen los marxistas la tenacidad de nuestros muchachos y hoy se ha puesto esplendorosamente de manifiesto, pues cuando los internacionales se decidieron a dar el pecho y escalar el vértice de Pindarron, los nuestros en una acometida indescriptible, tomaron la ofensiva y con el coraje creado y mantenido durante el bombardeo que habían aguantado, avanzaron sañudos, derrochando valor, dando gritos de ¡Viva Español, y

su empuje fué tal que afrollaron materialmente a los rojos que habían iniciado un avance y les pusieron en fuga desordenada, loca, espantosamente pavorosa.

Si siempre fueron justos los elogios que dirigimos al valor de nuestros soldados y a su insuperable alta moral, hoy no encuentro palabras con que calificar justamente el alarde de denuedo, de disciplina y de obediencia al mando, con que lo han hecho hoy. La furia de nuestro ataque ha sido inenarrable y solo así se explica el pánico que invadió al numeroso enemigo que no paro en su fuga hasta más allá de las posiciones de donde había salido hoy para atacarnos.

La jornada ha sido durísima y la lección que ha recibido el enemigo es de las que no se olvidan. Mal premio para los desesperados esfuerzos que realizan los marxistas y nueva ganancia para nosotros ya que cada nuevo fracaso rojo es un triunfo nuestro. En el campo rojo han de tener con profundo desaliento la convicción de que sean cuantos fueren los elementos que acumulen y el vigor que pongan en pugna, nunca encontrarán forma humana de hacernos retroceder un solo paso.

Y lo curioso es que después de estas jornadas, los nuestros levantan más y más su valor, que hoy, lo repito, alcanzó un grado insuperable.

UNA PATRIA: ESPAÑA. UN CAUDILLO: FRANCO.

¡ARRIBA ESPAÑA!! ¡VIVA ESPAÑA!! ¡VIVA FRANCO!!

Alocución del general Queipo de Llano

Buenas noches señores: Es verdaderamente lamentable la situación en que se encuentra Málaga. El obrero no podrá cobrar sus jornales y tendremos, por lo tanto que exigir toda clase de aportaciones y apelar al crédito y al apoyo de las compañías de seguros, el apoyo de las juntas de gobierno porque no debe pasar en una población de 200.000 habitantes esté en la situación en que se encuentra, sin que sea posible, de momento, el que puedan acabar de animarse a ponerse en marcha todos los asuntos de la misma. Es necesario que por quien corresponda hacerlo, se apresure a facilitar las primeras materias para que pueda restablecerse la más absoluta normalidad. Es lo que viene ocurriendo en Málaga, una lección, para todos, lecciones que todos debemos aprovechar para el porvenir; los patronos para que se den cuenta de que el capital es el complemento del trabajo, porque sin trabajo, el capital no serviría para nada. Para el desarrollo de las industrias, es necesario que todos los patronos tengan en cuenta que a ellos les interesa que sus obreros estén satisfechos, única manera de que estos con su trabajo, les reporten el mayor beneficio y contribuyan a su mayor tranquilidad. Para los obreros, está lección es mas dura, porque pagarán las consecuencias de esta guerra indigna en que tomaron parte por creer en doctrinas absurdas e irrealizables. El resultado está a la vista. No hay más que ver la situación en que se encuentra Málaga a la que propagandistas lograron envenenar a todos sus obreros. La desorganización es general; el funcionamiento de las fábricas sin técnicos ha sido un desastre. Eso, a pesar de que no se pagaban impuestos. Málaga se encuentra en la más completa miseria; circulaba un papel moneda de 5 y 10 pesetas al que bautizaron con el nombre de no pasarán; los otros billetes que circulaban eran los que lanzó el gobierno de Valencia que no tienen ningún valor y ahí tenemos la tragedia de esta pobre gente sumida en la mayor de las miserias a consecuencia de la implantación de estas doctrinas absurdas.

Recientemente el ministro rojo de Agricultura del Gobierno de Valencia, Uribe, ha pronunciado un discurso en el cual ha hablado de la exportación de la naranja. Como todos sabemos esta venta está controlada por una sociedad de bandoleros compuesta de elementos de la CNT y la FAI los cuales están haciendo verdaderas equivocaciones en el desempeño de estas funciones por la falta de conocimientos sobre tal asunto. No piensan más que en el robo y lucro personal con el fin de que mediante él, quede asegurada su vida sin trabajar ingresando estas cantidades en los bancos del extranjero, quien paga las consecuencias de estos robos, son los pobres campesinos a los cuales se les despoja de sus cosechas y

lo mismo sucede con los naranjeros que con los que cultivan el arroz.

Ha declarado también dicho señor Uribe que en el muelle de Gandia se encontraban 20.000 cajas de naranjas que no podían ser exportadas por no convenirle seguramente a alguno de estos que quieren controlar la exportación para su beneficio particular y así lo declara el ministro Uribe. El día que se acabe esta guerra y se pueda comprobar el daño que se ha hecho en la zona roja y el orden que ha existido en la del Generalísimo, se verá, no diré que en la nuestra haya existido la igualdad porque ésta no existe, sino que ha existido en ella el mayor respeto y disciplina, que cada cual ha tenido lo suyo. En todo se ha visto la mayor organización, mientras que en la zona roja, ha habido desorganización y agotamiento absoluto de todas las fuentes de riqueza.

Han editado unas fotografías a las cuales han cambiado sus explicaciones diciendo que lo que ellos han cometido son crímenes que nosotros hemos hecho, aunque nosotros con mucha anterioridad ya habíamos publicado un libro en el que constaban estos crímenes y asesinatos como también las quemas de conventos y otros edificios.

He recibido una carta de un extranjero el cual protesta de que un corresponsal de un periódico en Gibraltar haya dicho que al entrar los nacionales en los pueblos de Fuengirola y Málaga, hayan realizado una terrible matanza de mujeres y niños, lo que es completamente falso y puede atestiguar, no tan solo él, sino otros corresponsales más dignos que han hecho informaciones. Termina la carta con un Viva España y su Ejército. He dado lectura a la misma para que vea que la he recibido aunque yo ya estoy enterado de lo que suelen hacer algunos periodistas extranjeros.

Un señor que ha podido evadirse de Valencia, me ha declarado que las comunicaciones se hacen con verdadera dificultad pues en un recorrido que solía emplear el tren tres cuartos de hora, ha tardado nada menos que 6 horas y media y ha dicho que la causa de esto es que las máquinas no andan con carbón, sino con leña y al llegar a un bosquecillo, si ésta se ha acabado, bajan los maquinistas y con la ayuda de un hacha, cortan un árbol o dos y así pueden continuar su camino.

De operaciones diré que seguramente obediendo una consigna de sus dirigentes han repetido los ataques de una manera violentísima. Ha habido movimiento por todas partes. Así por ejemplo en Asturias ha continuado el ataque que viene realizando desde anteaer a Escamplero que es un nudo de carreteras situado a 10 kms. de Oviedo. El ataque ha sido bastante inferior que el de días anteriores pues las bajas, según noticias, que se les hicieron hace

dos días, pasaban de 8.000. En el día de hoy han atacado con dos brigadas y 12 carros de combate, de los cuales tres quedaron en nuestro poder. Dos batallones cruzaron el río Nalón y fueron atacados violentamente al pretender cortar el camino con Peñafior arrojándose muchos de ellos al río y la mayor parte, murieron ahogados y los que pudieron pasar el río, tuvieron que abandonar sus fusiles en él. Son dos batallones que han quedado completamente deshechos. El enemigo en un ataque llegó a colocarse entre dos de nuestras posiciones; pero nuestra artillería convenientemente colocada, hizo fuego sobre ellos dejando 74 muertos y varios prisioneros. Atacaron también por el Parque del Oeste, siendo rechazados haciéndoles 27 muertos, de los cuales uno era oficial. Han quedado algunos delante de nuestras posiciones, sin que, naturalmente, se puedan recoger por estar bajo el fuego enemigo.

En Arganda y Tajuña, atacaron también después de 5 horas de preparación artillera, se lanzaron al asalto siendo rechazados con muchísimas bajas. No se sabe el número de las mismas porque a la hora en que me lo comunicaban no había llegado todavía el parte definitivo de la operación. Atacaron también por el sector de Carabanchel Bajo en donde el enemigo había hecho unas minas a las que volaron. Se les contraatacó haciéndole 80 muertos. Como dato curioso, diré que el número de muertos recogidos en el sector de Asturias en estos tres días se eleva a 2.250 muertos. Si se considera la proporción que existe entre el número de muertos y el de heridos, se puede asegurar que el número de bajas que ha tenido el enemigo en este sector pasa de 12.000. En el sector del Sur, después del ataque que realizaron ayer en Orgiva y Motril, quedaron tan duramente castigados que en el día de hoy solo ha habido tiroteo en el sector de Orgiva, siendo fácilmente contenidos sin que hayamos tenido que lamentar más que dos heridos leves.

Esto es todo lo que ha ocurrido en el día de hoy. Es muy posible que tras el castigo a los rojos, vengan unos días de tranquilidad, puesto que habrán podido darse cuenta que nuestras fuerzas están fuertes en sus puntos, cuyos frentes están bien guardados y que no es fácil que puedan romperlos por ninguna parte. Nuestros soldados están decididos a mantener sus líneas y no es fácil que puedan romperlas. Para ello tienen que traer soldados de más consistencia que esa que suponen estos desdichados rojos españoles o como esa miserable brigada internacional, compuesta de bandoleros de todas clases y que tiene que hacer frente a nuestras fuerzas porque tiene a sus espaldas ametralladoras dispuestas a ametrallarlos en caso de que se atrevan a retroceder. Esperemos el segundo acto. Lo que está sucediendo estos días, puede considerarse el segundo acto y muy pronto principiará el tercero, que terminará en Port Bou.

Y ahora buenas noches señores.

¡¡Sensacional!!

En un mismo programa

Las Cruzadas

y

Tres lanceros bengalíes

¡Los dos films cumbres!

JUEVES

PRINCIPAL

Ultimas noticias

(Radio Mallorca)

Radio Requeté de Guipúzcoa, a las 23:30 horas:

Avila.—Las últimas noticias recibidas del frente de Aragón anuncian que nuestras tropas han consolidado sus avanzadas al E. de Vivel del Río, donde los marxistas han dejado muchísimos muertos. Las tropas nacionales atacan directamente hacia el S. de Aragón, en dirección al Mediterráneo.

Tetuán.—Los milicianos sindicalistas son los verdaderos dueños de Barcelona, que hacen completamente imposible el desenvolvimiento de la vida. Ha unos días asesinaron a un guardia civil por el único objeto de haber salido en defensa de una mujer, a la que pretendían atropellar. Los compañeros de la víctima, cuando se enteraron de lo sucedido, se dirigieron contra el cuartel de la CNT, fusilando a 30 milicianos.

San Sebastián.—Según comunican los corresponsales en el frente de Ma-



El Alférez de la 5.ª Bandera del Tercio

DON JUAN CANALS ALEMANY

Dió su vida por España en el frente de Madrid

E. P. D.

Su madre, hermanos, tíos, primos (presentes y ausente) y demás familia, suplican a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que se celebrará mañana jueves día 25 a las once en la Iglesia de Santa Magdalena.

El duelo se despide en la Iglesia.

El Excmo. e Ilmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Madrid, la artillería y la aviación nacionalistas atacaron durísimamente a tres o cuatro escuadrones de caballería roja que pretendían llegar a la Cuesta de la Reina. Los comunistas tuvieron que volver grupas a galope tendido, bajo la metralla inexorable de nuestras tropas. Muchos de los que escapaban se desmontaban para ofrecer menos blanco. Los matrechos ginetes fueron después hechos prisioneros por nuestros soldados. También los marxistas intentaron atacar nuestras posiciones del Hospital Clínico, siendo duramente rechazados con grandes pérdidas. La aviación enemiga intentó algunas incursiones en terrenos nacionalistas, no logrando ningún objeto y teniendo buen cuidado de alejarse de nuestros antiáereos y huir rápidamente al oír solamente el ruido del motor de alguno de nuestros cazas. Los aviones nacionales no cesan de vigilar y destrozar la menor concentración que se forma. Nuestra artillería causa daños enormes a los marxistas. Baste decir que un solo sector disparó en un día más de 1.500 tiros sobre las posiciones enemigas. La victoria final se acerca. La Junta de Defensa de Madrid debe estar a estas horas preparando las mareas.

Málaga.—En el frente S., especialmente en Sierra Nevada, los nacionales atacaron a una numerosa banda de milicianos marxistas que se dedicaban al saqueo de poblaciones. El jefe de esta banda, un teniente de la guardia de asalto, se suicidó al ver que aquella había sido copada. El número de bajas sufridas por los rojos en este encuentro se elevan a 140.

Salamanca.—Ayer se desencadenaron, en el sector E. del Jarama, violentísimos ataques, que produjeron grandes pérdidas a los rojos, que tuvieron que batirse precipitadamente en retirada.

Paris.—Según noticias de los principales dirigentes de la defensa de la capital de España, se está jugando en el sector del Jarama la última carta de la guerra. Los jefes rojos buscan desplazar de sus posiciones a las fuerzas nacionales con los duros ataques de estos días, los cuales son el resultado catstrófico para los marxistas y son aprovechados por los nacionales para realizar contraataques y efectuar nuevas posiciones.

Madrid.—Los nacionales han empezado a atacar duramente en el frente de Guadalajara, apoyados brillantísimamente por la artillería y la aviación, que causaron estragos en las filas enemigas.

Salamanca.—Las tropas nacionales consolidaron las importantísimas posiciones conquistadas en las alturas que dominan el Manzanares y el Jarama, en las que el enemigo resistió duramente antes de abandonarlas.

Shangai.—En un cine de esta ciudad se proyectaba una película sobre Etiopía, sumamente columniosa para la obra de colonización llevada a cabo en aquella región por la noble nación italiana. Tal película, naturalmente, era de tendencias completamente comunistas.

Unos 200 marineros de un buque italiano anclado en el puerto asistieron a la proyección, enterados de lo que pasaba y la emprendieron a puñetazos con los comunistas, especialmente contra los operadores del citado cine. Resultaron algunos contusos y el tumulto fué mayúsculo. Los italianos regresaron a bordo sin que les ocurriera la menor novedad.

Zagoraza.—En el frente de Aragón los nacionales realizan sin descanso las operaciones de limpieza en torno a las posiciones últimamente conquistadas.

Sevilla.—El general Queipo de Lla-

no manifestó que los rojos atacaron las posiciones nacionales de Orjiva con tropas de color y con repartos de argelinos.

Con color o sin color, les vamos a destenir más pronto de lo que creen.

Roma.—La escuadra nacionalista que vigila las costas mediterráneas ha apresado, en las cercanías de Valencia, a un buque ruso que conducía 130 voluntarios y otro material de guerra para los rojos.

Las victoriosas tropas que dirige el general Queipo de Llano han proseguido su avance, después de realizar intensa labor de limpieza. No puede precisar cuales son sus nuevos objetivos.

Lisboa.—La nueva estación de Falange Española de Oviedo da cuenta de los grandes éxitos obtenidos últimamente por las fuerzas asturianas, terminando su emisión diciendo que «Oviedo es invencible».

Tienen razón los bravos falangistas ovetenses. Hasta tal punto, que las mismas emisoras canallas lo reconocen. La emisora «F. P. de Bilbao» decía hoy: «Ha habido en Oviedo grandes ataques, que tienden a provocar contraataques de los facciosos, los cuales no se rinden porque tienen sobre sus tropas mucho mando». Y eso lo decía una emisora roja. ¡A confesión de parte...!

Madrid.—Las operaciones de ayer fueron llevadas a cabo únicamente por los marxistas, que atacaron duramente las posiciones nacionales en la línea San Martín de la Vega-Mojata de Tajuña-La Marañosa.

Radio Verdad:

San Juan de Luz.—En el frente de Asturias los rojos han desencadenado un ataque sin precedentes a las posiciones nacionales, por la cantidad de fuerzas que actuaban en él. Los rojos sufrieron un gran número de bajas, entre ellas muchos oficiales y jefes. Durante el contraataque efectuado por los nacionales, fué completamente destruido y aniquilado.

Salamanca.—Se intensifica la vigilancia de los nacionales por todas las carreteras que conducen a Madrid. La aviación nacionalista ha bombardeado nuevamente las poblaciones de Cuenca y Madrid.

Toledo.—Nuestros cazas, en el día de ayer, derribaron un aparato tipo Devolitte que pretendía bombardear la ciudad toledana.

Sevilla.—Ayer hubo una larga tregua en el frente de Córdoba dada por los nacionales a los marxistas para que éstos pudieran enterrar sus muertos tenidos en los últimos contraataques frustrados de los comunistas. La tregua se convino con altavoces instalados en las dos líneas de combate. Una vez convenida, los enemigos acudieron a recoger todos sus muertos y el Comandante de las fuerzas nacionales salió de las trincheras para presenciar la recogida, que se hizo a pocos metros de las trincheras nacionalistas. Así se portan las caballerías fuerzas de FRANCO.

Málaga.—Los últimos datos oficiales referentes al número de personas asesinadas en Málaga desde los primeros días del Movimiento hasta su ocupación por las fuerzas nacionales se eleva a 8.700.

Barcelona.—Las autoridades han pretendido neutralizar el efecto causado por las radios nacionales dando las noticias del desarrollo de las operaciones militares en España. Con este motivo, los comunistas y anarquistas han ordenado al Gobierno de la Generalidad que suprima todas las antenas que se encuentran en la ciudad.

Roma.—En una de las montañas próximas a Lérda se encuentran fortifica-

das buen número de personas huidas rida prosiguen los sangrientos atropellos y asesinatos que van cometiendo los marxistas.

En Palma

Visita de felicitación y entrega de faja

Han visitado al Excmo. Sr. General Comandante Militar de Baleares doña Francisca Roca y doña Pepita Leseane para felicitarle por su merecido ascenso y al mismo tiempo hacerle entrega de una hermosa faja emblema del nuevo empleo con que ha premiado su labor al frente de este archipiélago el Generalísimo Franco, Jefe del nuevo Estado Español.

Asamblea Provincial de la Cruz Roja

Acordado por esta Asamblea la adquisición de 40 trajes kaki para camilleros, se convoca concurso para la confección de los mismos; las condiciones estarán de manifiesto en la Secretaría de la Cruz Roja, 31 de Diciembre 6, los que deseen presentar ofertas podrán hacerlo hasta el día 25 del actual; se advierte que en igualdad de condiciones, será adjudicada la confección al sastre o casa que sea socio de esta Institución.

Hallazgos

Relación de objetos encontrados en la vía pública, depositados en la Jefatura de la Guardia Urbana, con expresión de los nombres de las personas que los han encontrado, y que serán entregados a las personas que acrediten sean de su propiedad:

Una correa porta-sable, encontrada por don Andrés Socías, empleado limpieza.

Un reloj de bolsillo con cadena y medallón, encontrado por don José Miró Aguiló, domiciliado en calle Vidriera 37.

Un reloj de pulsera de oro, de señora, encontrado por don Juan Seguí Pujol, domiciliado en calle Calatrava 47.

Un reloj de caballero, encontrado por doña Antonia Rosselló, domiciliada en calle de San Juan 10.

Una cadenita de oro con un colgante montado en piedras, encontrada por don J. Martí Pizá, domiciliado en calle Sindicato 2, (Antigua Casa Bordoy).

Un monedero conteniendo una cantidad en metálico, encontrado por don Benito Vallés Alcina, domiciliado en calle Mistral 10, (Inspector de Tranvías).

Una placa de perro guardián número 747, año 37, encontrada por doña Juana Dalmau, vive en la calle Bosch 49.

Una cartera conteniendo documentos varios y débitos de lotería atrasados, encontrada por don Lorenzo Lladó, soldado de Ingenieros.

Una llave encontrada por don Alberto Riutort, empleado del Ayuntamiento.

Un libro devoto, conteniendo una fotografía y algunas estampas, encontrado por don Bartolomé Jofre Palmer, domiciliado en Génova.

EDICTO

El señor don Francisco Bastarache y Diez de Butnez, Capitán de Navio, Comandante Naval de Baleares

HAGO SABER:

Que en vista de las continuas peticiones presentadas por los pescadores de todo el litoral de esta Isla, solicitando sean ampliadas las horas en que está autorizada la pesca, ya que con las actuales es difícil atender a su sustento y el de sus familiares, teniendo en cuenta el continuo mejoramiento de la causa Nacional y por tanto el convencimiento de algunos remisos de que no sólo es inútil, sino perjudicial a sus propios intereses (ya que por desgracia, existe aún quien pone ante todo ese interés) el abandonar la Isla y por último considerando no es motivo suficiente el hecho de evadirse algún individuo, para restringir exageradamente los medios de vida de la gran mayoría de pescadores, unidos sinceramente al Movimiento Salvador de España, vengo en decretar lo siguiente:

- 1.º Se autoriza a los pescadores la salida a la mar una hora antes de la salida del Sol.
2.º El regreso, en tanto no se aprecie el resultado de esta disposición continuará siendo a la puesta del Sol.
3.º La vigilancia establecida por las embarcaciones tripuladas por las Milicias armadas, continuará siendo en tanto los pescadores estén en la mar.
4.º Los Ayudantes de Marina y Celadores del Puerto, vigilarán con toda scrupulosidad la salida de los pescadores, los que deberán llevar su autorización, no dando esta a quienes no merezcan absoluta confianza, para lo que se aconsejarán con las Autoridades (Comandante Militar, Alcalde, etc., Jefes de Falange o Requetés o personas de reconocido prestigio en la localidad, negándosele desde luego a quien no demuestre en todo momento su franca adhesión al Movimiento Nacional.

Si a pesar de todas las restricciones y medidas preventivas mencionadas se evadieran algunos de los pescadores, o contribuyera alguna embarcación a la evasión de cualquier ciudadano, será suspendida esta autorización a todos los del pueblo a que pertenezca aquella.

Los Ayudantes de Marina y Celadores del Puerto, darán cuenta por el medio más rápido de cualquier anomalía en este o en otro servicio.

Quedan en vigor todas las disposiciones que se opongan a este Edicto.

Dado en Palma de Mallorca a veintitres de Febrero de mil novecientos treinta y siete.—El Comandante Naval, Francisco Bastarache.

Comandancia Militar de Baleares

Estado Mayor

Orden General del día 22 de febrero de 1937, en Palma de Mallorca

Consejos de Guerra

A las diez horas y treinta minutos de pasado mañana miércoles día 24 de los corrientes y en el local de la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, se reunirá el Consejo de Guerra ordinario de Plaza que ha de ser y fallar la causa número 17 del año 1936 instruida por el Capitán de Infantería Juez instructor don Pedro Morey Gralla, contra los carabineros Pedro Herrera Sánchez, Crisante Valcarcel Moll, Juan Orozco Trulla, Juan Cintrano Infante, Antonio Palazón López, Luis Pichoto Sánchez y Balbino Castedo López; y los paisanos Juan Pizá Massanet, José Bassa Alomar, Jaime Serra Cardell y Francisco Cost Amer, por el supuesto delito de insulto de obra a superior y ejecución de actos de resistencia al Movimiento Nacional Salvador de España.

Dicho Consejo quedará constituido en la forma siguiente:

Presidente.—Teniente Coronel de Infantería don Sebastián Sard Montaner.

Vocales.—Capitán de Carabineros don Juan Grau Ramirez.

Otro de id. don Miguel Garrido Vecin.

Capitán de Ingenieros don Luis Zaforteza Villalonga.

Otro de id. don Jerónimo Llompart Gelabert.

Suplentes.—Capitán de Artillería don Rafael Pons Sastre.

Capitán de Infantería don Victor Flores Horrach.

Fiscal.—El Jurídico Militar de esta Comandancia.

Vocal Ponente.—Teniente Auditor de 1.ª don Antonio de la Rosa Mayol.

Defensores.—Capitán de Infantería don Andrés Real.

Capitán de Artillería don Miguel Zumárraga.

Teniente de Infantería don Antonio García.

Alférez de Artillería don Rafael Felíu.

Abogado don Fernando Pou.

Teniente de Caballería don Juan Bennasar.

Teniente de Infantería don Gabriel Adrover.

Capitán de Artillería don Mariano Zaforteza.

A las diez horas y treinta minutos de pasado mañana miércoles, día 24 de los corrientes y en el local que ocupa el Regimiento de Infantería Palma n.º 36, se reunirá el Consejo de Guerra ordinario de Cuerpo que ha de ver y fallar la causa número 932 del año 1936 instruida por el Capitán de Infantería Juez instructor don Jerónimo Saiz Gralla, contra el soldado perteneciente al Grupo de Sanidad Militar de Baleares

Pedro A. Rosselló Simonet, por el delito de excitación a la sedición y proferir frases contrarias al Movimiento Nacional Salvador de España.

Dicho Consejo quedará constituido en la siguiente forma:

Presidente.—Coronel de Ingenieros don Joaquín Coll Fuster.

Vocales.—Capitán Médico don Antonio Rossell Santomá.

Otro don Vicente Sergio Orbaneja.

Capitán de Infantería don Guillermo Cirerol Thomas.

Capitán de Artillería don Enrique Fernández de Córdoba.

Capitán de Artillería don Carlos Fernández de Córdoba.

Vocal Ponente.—Teniente Auditor de 2.ª agregado a la Auditoría de Guerra de Baleares don Luis Ramallo Thomas.

Fiscal.—El Jurídico Militar de esta Comandancia, o su Delegado.

Defensor.—Alférez de Artillería don Pedro Terrasa Calafat.

Con arreglo al artículo 566 del Código de Justicia Militar quedan invitados para asistir a dichos actos todos los señores jefes y oficiales francos de servicios.

Lo que de orden de S. E., se publica para conocimiento y cumplimiento.

El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marin de Bernardo.

Servicio de Plaza para el día 24 de Febrero de 1937

Jefe de día.—Comandante de Infantería D. Mateo Bosch Sansó.

Imaginaria.—Comandante de Infantería D. Luis Moragues Cabot.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición

¡Sensacional!

En un mismo programa

Las Cruzadas

Tres lanceros bengalíes

Los dos films cumbres!

JUEVES PRINCIPAL

Organización Nacional Sindicalista

El Colegio de Agentes Comerciales

El día 12 de los corrientes tuvo lugar en la casa Primo de Rivera la reunión del Colegio Oficial de Agentes Comerciales de Mallorca e Ibiza adherido a la Organización Nacional Sindicalista.

Un Delegado de nuestro Jefe el camarada López Bassa, presidió el acto y después de haberlos reunidos y cambiado impresiones y haber mostrado el interés patriótico con que están dispuestos a trabajar quedó constituida la siguiente Junta:

Presidente.—Humberto Muret Badía.

Vice-Presidente.—Miguel Cerdá Ramis.

Contador.—Narciso Puigdelivol.

Tesorero.—José Ponsseti Fontcuberta.

Secretario.—Aurelio Villó Sangrador.

Vocal 1.º.—Gabriel Sastie Perelló.

Id. 2.º.—Sebastián Salas Pons.

Id. 3.º.—Pedro Roselló Moyá.

Id. 4.º.—Nicolás Fuster Aguiló.

Id. 5.º.—Bartolomé Caimari Noguera.

Departamento de Prensa y Propaganda

Indicamos a todos los fotógrafos que el domingo sacaron fotografías de la imponente manifestación nacional-sindicalista, la conveniencia de pasar por la redacción de «Actividad» calle San Sebastián n.º 4, entlo., mañana día 24 los crtes., de 5 a 8 de la tarde donde deberán entregar una copia de cada una de las fotografías del mencionado desfile, para escoger entre todas la mejor, de conformidad con el anuncio publicado en la Prensa los días 19 y 20 de los crtes.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Departamento de Prensa y Propaganda

A continuación insertamos la copia de los telegramas cursados al Generalísimo Franco y a los camaradas Manuel Hedilla y Sancho Dávila, Jefe Nacional y Jefe Territorial de F. E. respectivamente por el Secretariado Nacional-sindicalista el día de la manifestación con motivo del descubrimiento de la lápida al Decálogo del Trabajo.

Excmo. Sr. D. Francisco Franco Bahamonde.—Salamanca

La O. N. S. que encuadra las clases productoras en un sistema profesional y gremial para que adquieran el máxi-

mo desarrollo en la coordinación de todos sus elementos movilizados al servicio de la Patria y a las órdenes del JEFE FRANCO, hoy al proclamar el Decálogo del Trabajo en imponente manifestación de masas, saluda a V. E. con un ¡ARRIBA ESPAÑA! en el que expresa toda la entusiasta y ferviente adhesión del productor mallorquín a su único e indispensable Caudillo e instaurador de la Nueva España del Estado Corporativo.

Camarada Manuel Hedilla—Jefe Nacional de F. E.—Salamanca

La O. N. S. de F. E. de las J. O. N. S. que encuadra las clases productoras en un sistema profesional y gremial para que adquieran el máximo desarrollo en la coordinación de todos sus elementos movilizados al servicio de la Patria y propugna y quiere la implantación en la Patria libre del «ESTADO TOTALITARIO» por ser la Nación Española un organismo que tiene vida, fines y medios de acción superiores, en potencia y duración a los individuos—divididos o agrupados—que la componen y cuya unidad moral, política-económica solo se realiza integralmente dentro de ese «TODO», hoy al proclamar el Decálogo del Trabajo en imponente manifestación de masas, saluda al camarada Jefe Nacional con un ¡ARRIBA ESPAÑA! en el que te expresa toda la entusiasta y ferviente adhesión del productor mallorquín.

Camarada Sancho Dávila—Jefe Territorial de F. E.—Sevilla

La O. N. S. de F. E. de las J. O. N. S. que encuadra las clases productoras en un sistema profesional y gremial para que adquieran el máximo desarrollo en la coordinación de todos sus elementos movilizados al servicio de la Patria y propugna y quiere la implantación en la Patria libre del «ESTADO TOTALITARIO» por ser la Nación Española un organismo que tiene vida, fines y medios de acción superiores con potencia y duración a los individuos divididos o agrupados que la componen y cuya unidad moral, política-económica solo se realiza integralmente dentro de ese «TODO», hoy al proclamar el Decálogo del Trabajo en imponente manifestación de masas, saluda al camarada Jefe Territorial de Andalucía con un ¡ARRIBA ESPAÑA! en el que te expresa toda la entusiasta y ferviente adhesión del productor mallorquín.

El Presidente de la Diputación señor Obrador cumplimentó al Excmo. Sr. Comandante Militar felicitándole por su reciente ascenso a General de Brigada.

El Sr. Obrador recibió la visita del Consul de Italia Sr. Ramondino acompañado del Vice Consul Sr. Fachí, ofreciéndose en su cargo.

Por el Sr. Marqués de Zayas Jefe Territorial de Falange Española ha sido invitado el Presidente de la Diputación a la función que a beneficio de la Sección Sanitaria de los Flechas se celebró en el Teatro Principal agradeciendo la atención y remitiendo un donativo en metálico.

El Sr. Obrador ha recibido atento escrito del Sr. López Bassa agradeciéndole su asistencia al brillante acto Nacional sindicalista celebrado el domingo último.

Diputación

El Sr. Obrador ha recibido atento escrito del Sr. López Bassa agradeciéndole su asistencia al brillante acto Nacional sindicalista celebrado el domingo último.

El Sr. Obrador ha recibido atento escrito del Sr. López Bassa agradeciéndole su asistencia al brillante acto Nacional sindicalista celebrado el domingo último.

El Sr. Obrador ha recibido atento escrito del Sr. López Bassa agradeciéndole su asistencia al brillante acto Nacional sindicalista celebrado el domingo último.

El Sr. Obrador ha recibido atento escrito del Sr. López Bassa agradeciéndole su asistencia al brillante acto Nacional sindicalista celebrado el domingo último.

El Sr. Obrador ha recibido atento escrito del Sr. López Bassa agradeciéndole su asistencia al brillante acto Nacional sindicalista celebrado el domingo último.

El Sr. Obrador ha recibido atento escrito del Sr. López Bassa agradeciéndole su asistencia al brillante acto Nacional sindicalista celebrado el domingo último.

El Sr. Obrador ha recibido atento escrito del Sr. López Bassa agradeciéndole su asistencia al brillante acto Nacional sindicalista celebrado el domingo último.

El Sr. Obrador ha recibido atento escrito del Sr. López Bassa agradeciéndole su asistencia al brillante acto Nacional sindicalista celebrado el domingo último.

El Sr. Obrador ha recibido atento escrito del Sr. López Bassa agradeciéndole su asistencia al brillante acto Nacional sindicalista celebrado el domingo último.

El Sr. Obrador ha recibido atento escrito del Sr. López Bassa agradeciéndole su asistencia al brillante acto Nacional sindicalista celebrado el domingo último.

El Sr. Obrador ha recibido atento escrito del Sr. López Bassa agradeciéndole su asistencia al brillante acto Nacional sindicalista celebrado el domingo último.

El Sr. Obrador ha recibido atento escrito del Sr. López Bassa agradeciéndole su asistencia al brillante acto Nacional sindicalista celebrado el domingo último.

El Sr. Obrador ha recibido atento escrito del Sr. López Bassa agradeciéndole su asistencia al brillante acto Nacional sindicalista celebrado el domingo último.

El Sr. Obrador ha recibido atento escrito del Sr. López Bassa agradeciéndole su asistencia al brillante acto Nacional sindicalista celebrado el domingo último.

El Sr. Obrador ha recibido atento escrito del Sr. López Bassa agradeciéndole su asistencia al brillante acto Nacional sindicalista celebrado el domingo último.

económicas, cuyo donativo agradece el señor Alcalde.

Falange Española de las J. O. N. S.

10 minutos semanales

«Psicología del deber» será el tema que desarrollará hoy miércoles a las 8:45 de la noche ante el micrófono de Radio Mallorca, el camarada doctor don Lorenzo Villalonga en sus acostumbradas charlas «10 minutos semanales».

Cursillo de Religión

Falange Femenina comunica a sus asociadas y simpatizantes que hoy miércoles a las cinco de la tarde en el local de la Diputación Provincial tendrá lugar la lección del cursillo de Religión a cargo del Muy Ilustre señor don Andrés Coll, Canónigo Arcipreste de la Catedral de Málaga.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Homenaje a Carmencita Franco

Con gran rapidez se están llenando de firmas los pliegos para el homenaje a Carmencita Franco, al lanzar la idea de que estos tienen que ir acompañados de un obsequio para los días de nuestro Generalísimo y para simbolizar la expresión de toda la Isla, se acordó enviarle un traje regional. Estas vistosas prendas que usaron tantas generaciones de nuestros pueblos, el del llano, los costeros y los que atrevidos vigilan desde la regia Sierra.

Codicada perla del Mediterráneo. La que Bayo y sus marxistas querían devastar, has sabido oírtear tus riquezas y tu oro en honor de la Patria, tus arcones repletos de encajes y damascos para ornamento de las iglesias arrasadas por la barbarie, y ahora las niñas mallorquinas, revolved los cajones de vuestras abuelas y encontrareis el airoso rebosillo, las ricas faldas tomasoladas y todos los detalles para estas galas.

Y así al latir el corazón de Carmencita a través del severo jubón recordará su estancia entre vosotras.

Descendientes de Catalina Thomás, levantad vuestros brazos con la mano extendida y gritad conmigo:

¡Viva Franco! ¡Viva Mallorca! ¡Arriba España!

En el local de Falange Femenina, Unión, 40, de 10 a 1 se admiten ofrecimientos para este objeto.

RIALTO

Hoy y todos los días a las 3:30

EL RAYO MORTIFERO

por Ralph Bellamy.

Se necesita un rival

con George Arliss y Bette Davis (Recomendada por la Censura) Jueves.—MONTECARLO con Jeanette MacDonald CATALINA BARCENA en SENORA CASADA NECESITA MARIDO.

MODERNO

Hoy y todos los días a las 3:30

EL ULTIMO RODEO

por Randolph Scott y Monte Blue

A la sombra de los muelles

por Claudette Colbert, Ben Lyon.

Jueves.—James Cagney en DURO DE PELAR y LA CRUZ Y LA ESPADA Cantada y hablada en español por José Mojica, Juan Torera y Anita Campillo.

LIRICO

Mañana Jueves ESTRENO

Un perfecto caballero

Un film Metro Golwing con FRANK MORGAN

En el mismo programa

La tela de araña

La sublime creación de Mirra Loy, Una Merkel, William Powell

Un programa insuperable

Donativo

Los expendedores de carnes, han entregado 411 pesetas para las Cocinas

FRENTE DE CASTILLA

AL PRINCIPIO ERA EL VERBO...

Añochece, y este viento de Castilla la Vieja que peinan los picos de la Sierra, silba en las barrancadas temerosamente, como si por él hablasen los espectros de la guerra y del invierno, del frío y de la muerte. Arriba galopan nubes todavía arreboladas por los resplandores del crepúsculo. Todo el valle que se tiende a nuestros pies y que parece dibujado por el pincel paciente de un primitivo, se puebla de sombras adustas que van sumiendo el caserío de Buitrago y apagando la plata del lago de Mangrón. Se oyen tiros lejanos, ladridos rotos por el vendaval y las campanadas humildes de la iglesia de Braojos, que llevan su oración a las trincheras comunistas para perderse allí como las olas de la mar se pierden en la arena, sin huellas humanas de las playas remotas. Ya estamos al pie de la posición, que recorta su silueta convulsiva en la lividez de la niebla. El último repecho, lleno de barro, es más duro que por lo pendiente por el pulmón de Navafria, capaz de tumbar a un gastador. Cobran las rocas apariencias monstruosas y de los bosques de pinos viene un soplo ululante que atenaza los miembros y pone en los espíritus una especie de angustia geológica.

La rocosa Alta, esta posición avanzada del flanco derecho de la Somosierra, se ha envuelto ya en la oscuridad, cuando el entusiasta alférez Uriarte, que me guía, da el santo y seña al centinela que luchó con la tormenta y pretende—supongo que en vano—descifrar el misterio insondable de la noche. Unos pasos más, casi a tientas, y junto al barracón de los hombres empujamos la puerta de la caseta-comandancia que allí se levanta anclada al peñasal y expuesta en una noche como ésta a ser transportada por los aires a la retaguardia roja del fondo del valle... Otro joven alférez, que leía sobre la mesa de pino, a la luz vacilante de dos velas soldadas a la tabla con esperma, se levanta presuroso y riente. Nos abrazamos. La visita inesperada llena de contento a este gran patriota, dispuesto a pasar su noche en la compañía de unos libros, entre cuatro tablas mal ajustadas y a trescientos metros de las jaurias de la República. Nuestras sombras bañan en las paredes del alojamiento, y, como en todas las historias de guerra, pronto estamos sentados ante unos vasos, una botella y una lata de galletas, y casi al mismo tiempo bebiendo por España y por el generalísimo.

Pero, ¿no habrá llegado la hora de nombrar a este militar de afición, que lleva ya seis meses de ruda vida de campaña? ¿No convendrá ya poner término al anonimato de este lector castrense de Bourget y de Maurras, en el que esta noche descansa, más que en nadie, la seguridad de tantos miles de hombres? Bien quisiera no herir la modestia resplandeciente del marqués de la Eliseda pero como su conducta constituye un hermoso ejemplo de españolismo, no me resigno a silenciarla. El marqués de la Eliseda, primogénito de grande de España, escritor y conferenciante distinguido y hablando a la perfección varios idiomas, cosas todas que le hubiesen podido asegurar un puesto de confianza en la retaguardia, prefirió, desde que sonaron los primeros tiros, compartir como soldado las incomodidades y el riesgo que en suerte tocasen a la primera compañía de Renovación Española. Levado de su extraordinario espíritu hizo luego su curso de alférez, y nada más alcanzada su estrella—para el caso aquella de que habla Emerson—se decoró, saliendo de su parapeño de la Loma Verde y yendo a cuarenta metros del de los rojos, fiado en la palabra—que no falló—de uno de ellos, para entablar una controversia en la que quedó vencedor. Y esta noche, mientras silba la loba del viento y sus avanzadillas ateridas—ojos de la columna de reposa—se clavan en las sombras, el alférez Eliseda recibe fraternalmente a un amigo que viene del mundo civil y departe con él sobre las doctrinas de aquellos maestros franceses que ya señalaron a su país la inminencia del peligro con el que hoy está enfrentado, trazando de

paso normas universales de gobierno y regimiento de pueblos.

¡Gran ejemplo el de quienes acudieron ardientemente a la lucha por que su deber militar a ello les obligaba! Pero, ¡gran ejemplo también el de los voluntarios que corrieron al fuego, empujados por otro fuego interior: el de un patriotismo instintivo e ingenuo o el de la Idea verdadera y fecunda que siempre precede a la Acción y la señala rutas precisas y empresas triunfadoras! Por estos últimos se salvará España, aunque la sangre vertida y el impulso heroico sea de todos por igual. Que hay doctrinas y aun palabras de una tal virtualidad, que ellas solas pueden abrir un surco de luz en las tinieblas más espesas. Y una de esas palabras la pronunciamos en la Rocosa Alta, alzando nuestros vasos, en que temblaban luces de Andalucía, mientras afuera gruñía la loba del viento y tantos miles de hombres se disponían a pasar una noche más, abrazados a sus mosquetones.

El Marqués de Quintanar

DEL CARNET

Ayer tarde tuvo lugar la conducción a su última morada del cadáver de don Miguel Bernat Pastor, fallecido en esta ciudad víctima de cruel dolencia y después de recibir los últimos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

El finado poseía el título de Maestro de primera enseñanza y por su laboriosidad y carácter afable, gozaba del aprecio y simpatía de cuantos le trataban, siendo su muerte muy sentida.

A su familia toda y en especial a su esposa y a sus hijos el Profesor Mercantil y miembro de la Junta Económica provincial don Pedro don Antonio, del Comercio, hijos políticos don Andrés Reynés, don Gabriel Homar y don Antonio Qués Torrens, hacemos presente la expresión de nuestro sentido pésame.

En el Restaurant de Oriente, una nutrida representación del Requeté de primera línea de Mallorca, obsequió el lunes por la tarde, con un banquete de despedida al que hasta ahora ha sido su capitán, don Julio Redondo, y sus oficiales señores Cotoner y Villalonga.

Asistieron a este homenaje del Requeté una cincuenta de comensales presidiendo el Consillario de dicha fuerza de Mallorca, Rdo. don Valentín Herrero.

Bendecida la mesa, el banquete transcurrió con el fervor patriótico de los que comulgaban en las mismas ideas salvadoras de nuestra Patria.

Al final de la comida, se brindó por la pronta victoria de las gloriosas fuerzas que acudilla el generalísimo Franco teniendo un especial recuerdo para todos cuantos luchan por España.

Pronunciaron frases muy adecuadas al acto, varios de los asistentes, entre los que recordamos a los alféreces señores Mayol, Esteve y Lliteras y a los tenientes señores Cotoner y Villalonga, resumiendo los discursos el Rdo. señor Herrero y dando las gracias el capitán señor Redondo, en sentidas frases de gran afecto hacia todos.

Por don Francisco Pons Comas, Jefe de Administración civil jubilado y su esposa doña Nieves de Juanes, ha sido pedida, para su hijo Tomás, la mano de la señorita Luisa Vives Alorda, hija del Capitán de la Marina Mercante don Luis (difunto) y doña Concepción.

La boda se celebrará en breve.

Gobierno civil Circular

El Excmo. Sr. Secretario de Guerra del Estado Español, en radiograma fecha de ayer me comunica lo siguiente: «Ruego a V. E. disponga que Ayuntamientos provincias remitan máxima urgencia a las Cajas, relaciones completas por orden de edades de todos los mozos alistados reemplazos mil novecientos treinta y siete ordenando además incorporación a las Cajas respectivas entre días 26 febrero a 2 de marzo

de los del primer trimestre de dicho reemplazo. No necesito encarecer a V. S. la máxima diligencia que los Ayuntamientos han de desplegar en este caso».

Lo que para su inmediato cumplimiento por parte de los Ayuntamientos y personal interesado se inserta en este periódico oficial, debiendo tener en cuenta los señores Alcaldes de Ibiza y demás pueblos de dicha isla así como el de Formentera, que los mozos deberán concentrarse en el cuartel de Ibiza y que el Comandante Militar recibirá instrucciones de la Comandancia Militar de Baleares.

Palma 22 de febrero de 1937.—El Gobernador, Mateo Torres.

Nombres de las personas que han entregado su donativo en este Gobierno Civil del "Car-naval 1937"

Don Juan Pieras Carbonell e hijos de Juan Pieras, 204'25 pesetas.

Don Pablo y Antonio Ferrer Coll, 100 id.

Don Jaime Alemany Calafell, 50 id.

Don Sebastián Comas Terradas, 10 idem.

Don Pedro Comas Balaguer, 5 id.

Don Domingo Durán, 25 id.

Don Bartolomé Ribas, 10 id.

Junta Provincial de Abastos

Precios de tasa que han de regir para la venta por los colmados, comestibles, confiterías, etc., al público en general de los productos de la Casa Domecq que a continuación se relacionan:

Coñac tres cepas, 7'50 pesetas botella.

Idem Fundador, 15'50 id.

Idem Monopilio, 5'00 id.

Jerez Ardila, 5'50 id.

Vino La Ina y Lamero, 7'50 id.

Amontillado Jandilla, 8'00 id.

Manzanilla Superior, 5'50 id.

Champagne, 8'50 id.

Jerez, Quina y aperitivo, 5'50 id.

Los restantes artículos de la Casa no detallados podrán venderse por los detallistas con un beneficio de 0'75 pesetas por cada cinco pesetas de coste.

En los precios anteriores van incluidos los selos de Paro Obrero.

Cuando la venta se haga a un café u otro comercio que a su vez haya de revender se hará sobre los precios anteriores una bonificación de 0'25 ptas. por botella.

Los precios de venta por la Casa Domecq a los detallistas son idénticos a los que regían el 18 de julio último, incrementados tan solo en 1'20 pesetas por cada 100 pesetas de mercancía en concepto de seguro.

Los precios para el copeo serán los mismos que regían con anterioridad al Movimiento Nacional.

Palma 20 de Febrero de 1937.—El Gobernador Presidente, M. Torres.

Nota de la Jefatura de Defensa Pasiva Antiaérea

Se avisa que desde hoy a partir de la una de la madrugada, se apagará todo el alumbrado público de la población, advirtiendo que en las viviendas y edificios de la clase que sean, no ha de verse luz alguna desde el exterior, a cuyo fin, se realizarán inspecciones imponiéndose severas sanciones a los contraventores de cuantas normas se han dictado respecto a este punto.

Palma 23 de Febrero de 1937.

Requeté de Mallorca Conferencias patrióticas

Mañana jueves, en el salón de actos de los Rdos. PP. Franciscanos darán comienzo las conferencias patrióticas organizadas por el Requeté.

La primera conferencia estará a cargo del Notario don Luis Chacartegui.

Empezará a las siete de la tarde, y a ella se invita, así como a las sucesivas, a todos los requetés y simpatizantes.

Saliendo para SEVILLA

Agente Comercial Colegiado aceptaria encargos compras o ventas. Dirijirse: Teléfono 2675.- Apartado 156. Palma.

Hermanos Alomar

Blenorragia, curación radical, Urinarias, Impotencia, Sífilis y enfermedades de la Piel. Av. Alejandro Rosselló, 117, Telef. 2321. Calle del Mar, n.º 21 (Frente al Lírico)

RADIOGRAMAS

España

Ofensiva roja fracasada

Madrid.—De Madrid comunican que los rojos han iniciado una fuerte ofensiva sobre la capital de Oviedo, pero que hasta la fecha no ha obtenido resultado positivo alguno. El Comité de defensa de la capital de España, ha declarado al vecindario de la población que de hoy en adelante la gasolina debe emplearse solamente para los usos del ejército a causa de su escasez, que es consecuencia de las dificultades que hay para el transporte. También se previene al pueblo que sea lo más parco posible en la alimentación.

Lucha en el Jarama

Salamanca.—Comunican del cuartel general, que el lunes hubo una lucha encarnadísima en el frente del Jarama. El comité de defensa de Madrid, según declara el corresponsal del periódico inglés «Evening Standard», concentró en dicho sector, a tres batallones de la brigada internacional. Dicho periódico tratando del asunto del control en las costas de España dice que los rusos han rechazado el vigilar la región de la costa de Vizcaya por causa de las malas condiciones atmosféricas. Los soviets, según declara dicho periódico, han pedido el vigilar con su flota la costa sur de España, pero los franceses parece que se oponen a ello con todas sus fuerzas por tener miedo de que sus buques puedan acercarse demasiado a los puertos del Marruecos francés.

El control fronterizo

Londres.—En el mitin que tuvo lugar por los miembros del Comité de no intervención, parece que a pesar de que todos están conformes con que se haga un control de las fronteras y puertos de España, sin embargo en lo que se refiere a la vigilancia de la frontera portuguesa no hay unanimidad tal que aleje las dificultades de éxito. Parece también que ha habido sospechas de que el control pudiera ser el origen de que los revolucionarios se dedicasen a hacer propaganda entre los árabes cosa que es imprescindible el evitar a toda costa. Otros problemas semejantes parece que también fueron objeto de discusión en el Comité de no intervención. Se sabe que los que se encargarán de la vigilancia de las fronteras, tanto de la portuguesa como de la franco-española, serán funcionarios ingleses. Respecto al coste de los gastos que todo este tinglado representa, el gobierno inglés parece que ha dado su consentimiento para sufragar los gastos de todo este control con un 16 por ciento, esperando que todas las demás naciones interesadas harán una concesión semejante.

La ofensiva del glorioso Ejército Nacional

Roma.—Se sabe que en la ofensiva que los nacionalistas están efectuando en todo el frente de Aragón y en especial el de Teruel, son numerosos los kilómetros que avanzan diariamente ya que las columnas de que disponen los nacionalistas están provistas de un material modernísimo.

La actual resistencia es el último acto de desesperación roja

Londres 22.—La opinión de los corresponsales de la prensa británica sobre la situación estratégica en España es que la resistencia que hacen actualmente los rojos en el frente de Madrid y en otras partes es «el último acto de desesperación».

El corresponsal del periódico «Daily Mail» en Gibraltar, dice que la situación en las provincias en poder de los rojos es «virtualmente desesperada», puesto que los transportes están interrumpidos casi completamente por la escasez de carbón y otros combustibles.

La mayor parte de las ciudades importantes en poder de los rojos se hallan aislados del resto del mundo, a no ser por algunos servicios irregulares de camiones automóviles.

Cuando dicho corresponsal hizo recientemente un viaje de Barcelona a Valencia en el único tren que circula entre ambas ciudades una vez cada día, el trayecto que es algo menos de 250 millas, necesitó más de 20 horas; otro viajero de nacionalidad rusa, dijo al corresponsal que la situación en los ferrocarriles de España, actualmente, le recuerda la de Rusia en el año 1917.

Un incendio en la Embajada soviética de Madrid

Lisboa 23.—El incendio que se declaró en el edificio de la Embajada de los soviets en Madrid, anoche, causó perjuicios materiales considerables, antes de que el fuego pudiera ser dominado por los bomberos con la ayuda de paisanos.

Se dice que se oyó también explotar varias granadas en el interior del edificio.

La GPU de Madrid ha empezado sus investigaciones y detuvo a cinco empleados de la Embajada.

Largo Caballero envió a Stalin un telegrama expresando sentimiento por lo ocurrido.

El sustituto de Rossemberg y de los "sin Dios"

Moscou 22.—El embajador de los Soviets cerca del gobierno de Valencia, Gaikis, que sucede a Rossemberg, ha sido nombrado miembro de honor de la organización «Sin Dios» de Moscú.

Al recibir su diploma, declaró que el ateísmo es el primero y el más esencial objeto de la revolución mundial.

Austria

'Disturbios políticos

Viena.—En esta capital ocurrieron el lunes pasado grandes incidentes en relación con las manifestaciones que hubo por la llegada a la capital del ministro de Relaciones Extranjeras señor von Neurath.

Cuando una multitud inmensa se había congregado para dar la bienvenida a dicho ministro alemán, enfrente del Teatro de la Opera y del Parlamento, hubo una colisión entre distintos grupos del partido nacional-socialista y los miembros del frente patriótico en el curso de los cuales hubo un sin fin de heridos a causa del choque violento que hubo antes de que la policía interviniese apaciguando por fin los ánimos de los contendientes.

Durante las horas de la tarde una multitud enorme se iba congregando delante del Hotel Imperial donde se aloja el ministro, pero fué dispersada por la policía.

Los manifestantes se dirigieron después por las calles adyacentes, en donde ocurrieron numerosos disturbios.

El periódico que se considera inspirado en los centros oficiales del gobierno no se aprovecha de esta ocasión para mencionar de nuevo la cuestión de la reconciliación entre el Estado austriaco y los elementos nacionalistas que, según parece, será pronto el tópico de discusión en una conferencia que se celebrará pronto.

El periódico de referencia dice que von Neurath se marchará de Viena con la convicción de que la paz es imposible de obtener, sobre todo cuando los nacionalistas provocan incidentes como los ocurridos ahora siempre que hay una ocasión semejante.

El periódico concluye diciendo que la verdadera amistad entre las dos naciones alemanas solamente puede darse en la responsabilidad de los que forman la nación austriaca.

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

De conformidad con lo dispuesto en el artículo 23 de los Estatutos se convoca a la Junta General de Accionistas para celebrar sesión ordinaria el día 27 del actual a las 15'30 en primera convocatoria y a las 16 en segunda, celebrándose el acto en las Oficinas de esta Compañía (Estación de Palma).

Tienen derecho a concurrir a la Junta los señores tenedores de diez acciones, por lo menos, las cuales deberán ser depositadas en la Caja de esta compañía al solicitar la papeleta de asistencia, en la que se expresará el número de acciones depositadas y servirá de resguardo al accionista hasta que terminada la Junta se le devuelvan los títulos.

Dichas papeletas se facilitarán por la Secretaría todos los días laborables de diez a doce, desde el inmediato a la publicación de este anuncio hasta tres antes del señalado para la reunión.

Palma 19 de Febrero de 1937.—El Presidente, Gabriel Rullón Ballester. - El Secretario, Jacinto Felix Blanes.

Compraría

los útiles necesarios para fundición y prensamiento de sebo.

Oferta: Armadans. 14. Pedro Suñer.

IMPRESA DE «EL DIA»